



Liceo de Aplicación A-9
Rector Jorge E. Schneider
Av. Ricardo Cumming 21-29
+56 44 235 3838

Reunión Consejo Escolar Liceo de Aplicación

Santiago, 30 de julio 2025

Inicio: 15:00

Asistentes

- *Hugo Céspedes Hermann* *Director*
- *Maria Elvira Gajardo* *Representante Sostenedor*
- *Benjamin Jofré* *Representante Estudiantes*
- *Maria Carla Prado* *Representante de los Docentes*
- *Maximiliano Castillo* *Representante de los Apoderados*
- *Carla Díaz Sepúlveda* *Representante de los Asistentes de*
Educación / Afesa
- *Astrid Obreque Vara* *Subdirección*
- *Oscar Nahuelán Jerez* *Jefe de Unidad Técnica*
- *Marcelo Podestá Gómez* *Coordinador de Convivencia escolar*
- *CELDA*
- *CELDA*
- *Claudio Peralta Fredes* *Inspector General*
- *Cristian Muñoz Zambrano* *Coordinador de Inspectoría General*
- *Oscar Garay Reyes* *Inspector General*
- *Jonathan Córdova Luna* *Representante Afundes*
- *German Quezada Rodríguez* *Dirigente Gremial Docente*
- *Roberto Rojas Cisterna* *Coordinador Técnico*
- *Andrea Astorga Rebolledo* *Cordinadora Técnico*
- *Andrea Lizama Pino* *Secretaria Dirección*
- *Valentina Muñoz Sarmiento* *Asesora Centro de Estudiantes*
- *Ignacio Díaz Gozález* *Asesor Centreo de Estudiantes*



Liceo de Aplicación A-9
Rector Jorge E. Schneider
Av. Ricardo Cumming 21-29
+56 44 235 3838

Tabla:

- *Información acerca de Movilización estudiantil*
- *Varios*

El Director comienza la sesión de quinto consejo escolar del año 2025, informando a los consejeros los temas tratados en las reuniones sostenidas desde el día viernes.

Agradece la asistencia a:

Docentes

Asesores del centro de Estudiantes

CEMPA

CELDA

AAEE

Representante del Sostenedor

Acerca de los acontecimientos del día jueves, los estudiantes de los siguientes establecimientos educacionales: A-0 A-1 A-4 A-9 A-10 A-13 A-17 salieron en una marcha hacia la Ilustre Municipalidad de Santiago donde pretendían tener algún diálogo con el Alcalde donde fueron tratados de forma violenta, siendo reprimidos con gas lacrimógeno y el carro lanza agua, lo que dio como resultado la toma de los mismos Liceos el día viernes 25 de julio.

El celda informa a don Hugo Céspedes que la asamblea definió Toma, pidiendo el abandono del establecimiento por parte de los funcionarios,



Liceo de Aplicación A-9
Rector Jorge E. Schneider
Av. Ricardo Cumming 21-29
+56 44 235 3838

siendo desalojados el mismo día a las 16:00 hrs. siendo entregado sin daños considerables.

El lunes se retomó el establecimiento, a las 10:30 fueron despachados los funcionarios. Se desaloja el establecimiento, siendo este objeto de rayados y daños en puertas. Se emite un comunicado donde se informa la suspensión de clases del día martes 29 para dejar el establecimiento en óptimas condiciones para su funcionamiento.

Informar que la reunión sostenida con el Alcalde el día viernes en la tarde, donde se entregó el petitorio de las demandas por establecimiento y también un petitorio unificado al que tendrán respuesta recién el día viernes 01 de agosto.

Director informa lo complejo del día ya que tiene que dar respuesta a las denuncias por vulneración de derechos, informa que los profesores de manera voluntaria han subido material a classroom. También menciona que interrumpir el proceso académico no es lo más óptimo entendiendo que la movilización es válida.

Desde el Departamento de Educación dan la indicación del abandono de los funcionarios en caso de Toma, para resguardar su integridad y evitar confrontaciones con los estudiantes.

Sr. Max deja super claro que “ los apoderados están de acuerdo con la movilización, existe precariedad en los establecimientos” pero no están de acuerdo con la Forma. Tener un auditorio y no poder utilizarlo.

Propone trabajar en conjunto.

El subió un comunicado a raíz de las acusaciones que salieron en un programa de TV, donde aclara que los apoderados no están involucrados en la Toma del establecimiento.



Liceo de Aplicación A-9
Rector Jorge E. Schneider
Av. Ricardo Cumming 21-29
+56 44 235 3838

También hace notar que la jornada de la tarde siempre paga los platos rotos, los apoderados de la tarde están indignados.

Por lo que creemos que se deben conseguir respuestas de forma democrática.

María Carla Prado no quiso pedir comentarios a los docentes ya que no conoce el petitorio, pero si logra distinguir un escenario diferente, los estudiantes que lideran a nuestro establecimiento. Es necesario entender sus demandas e intentar apoyar a los estudiantes es una opinión a título personal.

Benjamin Jofré entiende que sus decisiones afectan a toda la comunidad, no es la base de su movilización pelearse con dirección, los problemas son interestamentales y se entiende que somos una comunidad afectada por el abandono y precarización

German Quezada si leyó el petitorio y las demandas levantadas en el petitorio, son antiguas y no se resuelven. La administración se compromete a resolver las demandas y no dan cumplimiento .

Para resolver el conflicto se debe presionar en conjunto ya que son condiciones reales y se debe apelar a las soluciones del conflicto.

Max Castillo levanta un informe, se debe cambiar la estrategia, queda de manifiesto que no tenemos buena comunicación. Es una gran oportunidad para resolver las diferencias.

Camilo estudiante entiende que suena violento dejar a estudiantes sin su derecho a educación, pero la violencia responde a la violencia con la que fueron tratados por el alcalde y trabajar en cordón con otros liceos fue lo único que les quedó.

Es violento que la forma se salga de control y hacen un mea culpa de los incidentes ocurrido en la jornada de toma. Que el día lunes llegó el Alza hombres a trabajar en el auditorio ellos le dieron la opción de trabajar en un lado del establecimiento.



Liceo de Aplicación A-9
Rector Jorge E. Schneider
Av. Ricardo Cumming 21-29
+56 44 235 3838

Hugo Céspedes menciona que hay estudiantes que la única alimentación que reciben al día es la que proporciona la junaeb y habla acerca de la normativa de la alimentación junaeb.

Que tenemos una agenda para esta semana y se debe posponer por la contingencia. Tenemos 200 estudiantes con NEE y de esos 70 son permanentes, se irrumpen las clases de tarde y vespertina.

Roberto Rojas reitera los compromisos del establecimiento para esta semana y buscar alguna estrategia que no impliquen interrumpir las clases, tales como: pasacalles, jornadas de reflexión etc.

Carla Prado agrega que una vez se socialice el petitorio hacer una declaración pública como comunidad, teniendo votación unánime del consejo escolar.

Max Castillo expresa su dicotomía con los docentes ya que el paro estudiantil conlleva el retiro de estudiantes y a su vez la baja matrícula, lamentaría la pérdida de profesores por ese motivo.

Germán solicita al consejo hacer algo más que solo una declaración pública, que se solicite una reunión con el Sr. Mario Desbordes, para resolver problemas prácticos.

La reparación del auditorio es parche ya que el auditorio requiere una restauración más profunda.

Benjamín aclara que los problemas de la comunidad se resuelven acá, Pero los estudiantes requieren unir fuerzas con otros centros de estudiantes ya que los liceos de Santiago tienen los mismos problemas.

Término del consejo 16:30